

aún tengo que decirlo sobre estas bellezas artísticas.
Entre tanto quedo muy afectísimo Q. B. S. M.,
—M. de A.

Resoluciones oficiales.

La *Gaceta* publica hoy las siguientes:
De Guerra.—Ley fijando la fuerza del ejército permanente de la Península para el año económico de 1884-85; disponiendo pase a la sección de reserva del Estado Mayor, el general D. José Vidal e Iglesias, y dando de baja en el ejército al alférez de infantería D. Juan Carles.
De Gobernación.—Resolviendo los expedientes de suspensión de los ayuntamientos de Canillas de Aceituno y Grijiliana (Málaga).
De Ultramar.—Disponiendo se considere vigente en Cuba y Puerto Rico la real orden circular de 23 de Octubre de 1876, con la debida modificación en las referencias a los artículos del Código penal.
De Hacienda.—Declarando subsistente una carga de justicia de 21.659 pesetas a favor del duque de Rivas.
De Fomento.—Autorizando a D. José Moreno Leante para que pueda utilizar 95 litros de agua por segundo con destino al riego de terrenos.

El cólera.

Marsella 10 (9 noche).—Desde esta mañana se han registrado en Marsella cuatro defunciones del cólera morbo, y en Arlés dos en las últimas veinticuatro horas.—*Ruiz Gomez.*
Perpiñan 10 (12 noche).—Pirineos Orientales. Corbere, un muerto; de los atacados uno grave.
En San Feliú d'Avall un nuevo caso.
En Rivesaltes un muerto y un nuevo atacado.
En Boutevren un muerto y bastantes atacados.
El prefecto no tiene todavía datos exactos para darme el número de atacados.—El cónsul, Garcia.
Santander 10 (9 noche).—Buques surtos en el lazareto, nuevo con 164 tripulantes y siete pasajeros.
Mahón 10 (8-10 noche).—Número de buques en el lazareto, 11 con 151 tripulantes y siete pasajeros.
Roma 10 (4-15 tarde).—Según la *Gaceta Oficial*, no se ha presentado ningún otro nuevo caso en la provincia de Génova. En la de Massa upo, y en la de Turin, cuatro.—*Mendez Vigo.*
Port-Bou 10 (9-10 n.).—Según los partes de los médicos del lazareto, la salud pública es aquí inmejorable. Hoy han ingresado cuatro pasajeros y han sido despachados siete, quedando en cuarentena 74.
Según telegrama del viccónsul en Cerbere, es inexacto que en dicho punto haya ocurrido caso alguno de cólera, asegurando que puede desmentirse oficialmente.—*El delegado.*
Desde las ocho de la noche del 9 á igual hora del día 10 de Agosto, han ocurrido las siguientes defunciones á consecuencia del cólera:
En Marsella, 14.
En Gizeau, 10.
En Arlés, 2.
En Vagne, 4.
En Poussan, 1.
En Lunic, 1.
En Rives Altes, 1.
En Bouleternere, 1.
En Cette (hasta las diez de la mañana de ayer), 2.
Total, 36.
Faltan noticias de Tolon.
Las del departamento de Cette alcanzan solamente á las diez de la mañana de ayer.

En España la salud pública es excelente.

Tanto en Marsella como en Tolon, ha habido una ligera recrudescencia en la epidemia, que se ha previsto ya, á causa del regreso de los emigrantes, y se aumentará si se confirma la noticia de la próxima vuelta, bastante imprudente caso de ser cierta, de la escuadra del Mediterráneo á Tolon.

Los rumores de cólera en Inglaterra continúan acentuándose. Durante la semana anterior, el *Boletín de la estadística municipal de Londres* había registrado en su último número en esta capital 16 defunciones del cólera, y á mediados de la que acaba de terminar, iban señaladas 24 defunciones, mencionándose además tres en Baltimore, una en Nueva Orleans, una en Filadelfia, una en Madras y 37 en Calcutta en el espacio de una semana.
Según noticias que alcanzan al jueves último, el cólera ha estallado también en Northampton. Durante todo el estío la ciudad ha estado falta de agua, y la población se ha visto obligada á emplear un agua impura.
Muchos miembros de una misma familia han sido atacados; se ha discutido mucho la naturaleza de la epidemia, pero las personas competentes y sobre todo los que han viajado por el extremo Oriente, pretenden es el cólera asiático benigno. En vista de esta creencia se toman grandes precauciones, y la inquietud reina en toda la ciudad.

Como anoche se acentuaron los rumores de que el cólera estaba en Inglaterra, hemos procurado averiguar lo que hubiese de cierto en semejante noticia, y en el *Diario de Portugal* hallamos el siguiente telegrama:
Londres 7.—Se han presentado algunos casos de cólera en Rushton, próximo á Blackburn.

De la Agencia Fabra:

Marsella 10.—En las últimas veinticuatro horas, han fallecido 17 atacados del cólera y en Tolon cinco.
En Gizeau (á 18 kilómetros de Montpellier) han fallecido 10 atacados de la misma enfermedad.
Se han registrado algunos casos aislados en los pueblos de los alrededores de Montpellier.
Marsella 10 (6 t).—Durante el día de hoy han fallecido 14 atacados del cólera.
Marsella 11 (9-10 m.).—En las doce últimas horas se han registrado en Marsella tres defunciones por cólera morbo y ninguna en Aix ni en Mont des Verges en las veinticuatro horas de las siete del sábado á igual hora de ayer.—*Ruiz Gomez.*

Lo más interesante respecto al cólera que publican los periódicos franceses que acabamos de recibir á las cinco y media de esta tarde, es que en Gizeau, población de 1.500 habitantes, cerca de Montpellier, han ocurrido en tres horas 29 casos, todos fatales, y en 12 horas ocho muertos y 28 individuos atacados.
Tolon 10 (7-10 tarde, recibido esta mañana).—Hoy nueve fallecimientos, cuatro de ellos del cólera.—*Bourgarel.*

El gobernador de Segovia telegrafía participando que, según parte de los alcaldes, la salud pública es buena en toda la provincia.

AL MENUDEO.

Navegacion aérea.

París 10.—El periódico el *Moniteur* dice que ayer se verificaron en Meudon las pruebas de navegacion aérea. El globo destinado al efecto siguió perfectamente la direccion imprimida por la máquina, que fué dirigida por el capitán Renare.
El globo, despues de un viaje de veinticinco minutos, vino á descender al mismo punto de partida.—*Fabra.*

El Circulo Filológico celebrará el martes próximo, á las nueve de la noche, una velada literaria, pública, en la que tomarán parte Mad. Demortiere, Herr Bentfeld y los Sres. Benavent, Vilar y Menendez. Se leerán composiciones en francés, holandés y rumano, y una traducción de *Hamlet*.

Leemos en El Imparcial:

«Los Jardines del Buen Retiro fueron ayer mañana escena escogida para zanjarse de un modo honroso un lance pendiente entre dos personas muy conocidas en Madrid. Las consecuencias, por fortuna, no han sido graves.»

De El Diario Español:

«Otro ayuntamiento fusionista que ha pagado con la suspension sus torpezas, su abandono, su negligencia y la falta de cumplimiento de sus más elementales deberes: el de Churriana, provincia de Málaga.»

Siendo de Málaga este ayuntamiento, de fijo que era izquierdista.
Pero hay bulas y excepciones, porque en la capital, que era donde importaba, se ha salvado el grupito que habia en el ayuntamiento y en la diputacion, y por cierto que con mucho disgusto de los conservadores.

Telegrafian de Santander que el *viaje* por correo de la Habana Ciudad Condal, con máquinas ventiladoras, botiquin y médico á bordo, fondeó allí á la una de la tarde de ayer, conduciendo la correspondencia pública, que llegará mañana, 265 pasajeros, 68 individuos de tropa y dos confinados.

Durante la travesía ha ocurrido una defuncion con certificado.

Desembarca pasaje, quedando el buque, el cargamento y la tripulacion sometidos á siete dias de cuarentena y á tres de observacion el equipaje.

Reforma electoral.

Londres 10.—Ayer se ha verificado una gran manifestacion conservadora en Manchester, aprobando las resoluciones adoptadas por la Cámara de los Lores.

Con motivo de la multa impuesta al cónsul francés en San Sebastian, por atropello á una muchacha, dice *El Correo Militar*, periódico ministerial: «Esto hace ya imposible la continuacion de ese funcionario en San Sebastian.
A no ser que el célebre baron haga suya la defensa del cónsul.»

Y añade La Patria:

«Que es posible la teme; porque dado su carácter, todo se puede esperar de S. E.»
A pesar de esto, el baron continuará, y si apuran mucho *La Patria* y *El Correo Militar*, corren el riesgo de variar de domicilio, como ha sucedido á los empleados de Irún y al teniente de carabineros de Zarauz.

Los periódicos de Sevilla, en vista del escándalo dado en la sesion última por la mayoría conservadora de aquel municipio, piden á los concejales que saltaron por encima de la ley, así como al alcalde Sr. Moyos y al teniente alcalde Sr. Montil, que presentan la dimision de sus cargos, puesto que Sevilla entera los execra por los graves perjuicios que le han ocasionado en sus intereses, y por haber arrastrado el prestigio de un municipio por el fangoso suelo de las luchas políticas de personalismos, sin consideraciones ni respetos, de la manera más inusitada y torpe.»

La Audiencia de Valencia ha publicado el fallo recaido en la causa seguida á Francisco Verdéguer (a) *Cuadradet*, por muerte de su esposa.

La sala califica el hecho de parricidio con la circunstancia agravante de reincidencia, y condena al procesado á la pena de muerte.

Segun dispone la ley, se ha interpuesto de oficio recurso de casacion ante el Tribunal Supremo.

El gobernador de Valencia ha impuesto una multa de 50 pesetas á una sociedad de horneros, que en número de 20 se reunieron en una casa de la calle de Játiva para tratar asuntos del oficio, sin haberlo puesto en conocimiento de la autoridad solicitando el correspondiente permiso.

Santander 10.—A la una y media de esta tarde ha fondeado en este puerto, procedente de Cuba, el vapor correo Ciudad Condal con 240 pasajeros de carácter oficial y 97 particulares.

Roma 10.—Con motivo de la próxima fiesta de San Joaquin, Su Santidad ha dado cien canas completas para los pobres de Roma.

Estando bañándose en Almería, frente al Malecon, un grupo de cinco mujeres y una niña, perdieron pie internándose mar adentro, corriendo gran riesgo de ahogarse todas á no ser por la intervencion de un arrojado marinero llamado Rafael Martinez, que luchando con las olas y á costa de mil esfuerzos, pudo salvar á cuatro de ellas y á la niña. La otra fué extraída de las aguas ya cadáver. Multitud de curiosos presenciaron desde la playa la trágica escena.

Han fallecido:

En Gerona, el brigadier D. Analecto de Pastora.
—En Zargocza, doña Francisca Valenzuela, emparentada con las familias más distinguidas de Aragón.
—En Valladolid, D. Emilio Castilla.
—En Córdoba, D. Ricardo Miguez y Carrasco, vicario general de aquella diócesis.
Ayer han ingresado en la Caja de Ahorros pesetas 357.872, por 1.271 imposiciones, de las cuales son nuevas 243, y se han satisfecho, en los dias 8, 9 y 10 de Julio, 278.988 pesetas, á solicitud de 452 imponentes, 223 de ellos por saldo.

Las cosas y los ánimos en China.

Londres 11 (mañana).—El *Times* de esta mañana reconoce que los chinos no han dado pruebas de buena fé desde que firmaron el tratado de Tientsin, y que han procurado solamente ganar tiempo.
El mismo periódico publica un telegrama de Foutcheu (sin fecha) anunciando que el almirante francés ha dado á los chinos veinticuatro horas para arreglar la cuestion de la indemnizacion de guerra que el gobierno francés reclama, y les ha prevenido que en caso de negativa ocupará la ciudad de Aoy y las islas de los Pescadores.
Hay otra vez en Foutcheu un pánico indescribible. Patrullas recorren de dia y de noche la ciudad.
El almirante inglés ha mandado desembarcar un destacamento provisto de dos ametralladoras, para proteger á los súbditos ingleses, caso de que fuesen maltratados por los chinos.—*Fabra.*

Segun dice un periódico oficioso, no es cierto que la plaza de director del depósito judicial de cadáveres haya de proveerse por concurso, como se ha dicho.
La vacante se ha anunciado para que la soliciten los que se crean con méritos para ocuparla.

Con motivo del alboroto recientemente ocurrido en la cárcel de mujeres de esta corte, ha sido declarada cesante la celadora doña Teresa Hernandez, se han impuesto quince dias de suspension de sueldo á doña Juliana Garcia y ha sido apercibido el jefe de la cárcel para que ejerza con celo su cargo.

En la calle del Peñon sostuvieron anoche una verdadera batalla cinco hombres y dos mujeres, resultando cuatro heridos, tres de navaja y uno de arma de fuego. Entre éstos figura levemente el sereno, que acudió á separar á los contendientes.
Fueron detenidos siete personas.

Los últimos telegramas de Zarauz dicen que S. M. la Reina doña Isabel visitó anteaayer las fábricas de hilados y tejidos del Sr. Escudero, donde se le hizo una entusiasta recepcion por el pueblo y por más de trescientos obreros.

S. M. fué obsequiada con un espléndido *lunch* campestre.

El Sr. Escudero adornó su establecimiento industrial con arcos de ramaje, banderas y gallardetes, y el efecto que producía la vista de los obreros formados á la entrada, y la apiñada multitud que vitoreaba á S. M., era sorprendente.

Por la noche verificóse un banquete en el palacio que ocupa S. M., al que fueron invitadas las tres diputaciones de las provincias Vascongadas.

El día anterior habia almorzado con S. M. el señor Obispo de Vitoria.

En el pueblo de Benavazzen (Sevilla), ocurrió el martes un trágico suceso que ha impresionado profundamente al vecindario.

Por causa de algunas desavenencias conyugales maltrató un marido á su esposa, instigado, segun se decía, por una hermana que no miraba con muy buenos ojos á su cuñada. Esta, jóven de unos veinte años, fué á lamentarse á casa de sus suegros, donde fué recibida por la instigadora del lance, que la insultó y amenazó con un puñal. Como consecuencia de ello vinieron á las manos, y arrebatando la esposa ultrajada el cuchillo á su cuñada le infirió varias heridas que le produjeron la muerte instantánea, hiriendo tambien á otra hermana que trató de mediar, y dirigiéndose, por último, en busca del marido con los mismos propósitos, que no pudo consumar por haber sido antes detenida y conducida á la cárcel pública.

El gobernador civil de Sevilla ha decretado la suspension del alcalde de San Nicolás del Puerto.

Dice un periódico de Granada que los maestros de Soporbuja se encuentran en una situacion desesperada, pues se les adeudan más de 14.000 reales.

Dice *La Correspondencia*, que ayer se recibieron en Madrid cartas de París comunicando que han estallado graves disidencias entre los emigrados procedentes de Badajoz.

Llegaron á la capital de Francia los Sres. Vega y Landa para acordar las condiciones del duelo que debia tener lugar en la frontera italiana; pero afortunadamente despues de la intervencion de los padrinos, quedó resuelto el asunto.

Dicen que, á consecuencia de este hecho, han quedado separados unos oficiales de otros, por temor de que se renueven las disidencias.

En una de las cartas se apunta que la cuestion de pagas ha producido estas diferencias y disgustos.

Segun vemos en un colega, telegramas de Roma anuncian que á consecuencia del modo en que ha sido zanjado el incidente Pidal el nuncio de Su Santidad en Madrid será llamado á Roma y el puesto quedará vacante por cierto tiempo. El nuncio actual parece que es cardenal *in petto*.

El martes debe regresar á Madrid el señor ministro de los Estados Unidos, y probablemente desde esa dia empezarán las conferencias para discusion del proyecto de un tratado definitivo de comercio entre Cuba y dicha república norte-americana.

Se bromea hoy mucho *El Progreso* porque anoche, en el circo Hipódromo, en el palco del señor Romero Robledo, y enemigo de éste, del gobernador, del alcalde y de otros funcionarios, estaba *Lolita*, la vendedora de periódicos que todo el mundo conoce.

Ahora *El Noticiero* es quien aprieta más contra el Sr. Pidal, segun se deduce de estas palabras, que son un verdadero trágala:
«El ministro de Fomento, en quien tenían puestos los ojos los enemigos de la situacion, creyendo que iba á promover un conflicto y á oponer un veto terminante á la solucion de su amigo y compañero del Gobierno, ha sido el primero en aplaudirla con toda el alma, y si algun disgusto ha sentido ha sido el de que no le haya tocado á él la suerte de firmar una real orden que todo el vecindario de Madrid ha de agradecer.»

En la reunion celebrada el 24 del pasado Junio por el partido liberal de la villa de Mostalrich (Gerona), se reorganizó el comité local, quedando constituido en la forma siguiente:
Presidentes honorarios: Excmos. Sres. D. Práxedes Mateo Sagasta y D. Alberto de Quintana.
Presidente efectivo: D. Narciso Gich y Ros.
Vice-presidente: D. Pedro Comas.
Vocales: D. José Aliart y Serra, D. Francisco Plans y Planas, D. Juan Más y Fornés, D. Domingo Falgueras Balmá, D. Ramon Turon Murgadella, D. Baldo Saury Roca.
Secretario: D. Juan Planas Llobet.

Al comunicarse estas noticias, nos añaden que allí siguen muy perseguidos los liberales; y que en esto no hay otro móvil que la política mezquina y rencorosa que allí se hace.

Comité liberal dinástico de Soria:
Presidente honorario: Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.
Presidente efectivo: Sr. D. Rafael Trillo Figueroa.
Vicepresidente: D. Cecilio Clemente Sanchez de Lecano.
Vocales: D. Saturnino Ortega, D. Isidoro Sanchez, don Roman Liorente, D. Plácido Peña, D. Miguel Bravo.
Secretario: D. Lucas Alameda.

Un periódico de Liege dice que en el bosque de Kinkempois se ha verificado el sábado un duelo entre dos periodistas franceses, MM. L. E. y P. M., y que uno de los adversarios ha salido gravemente herido.

El gobernador de la provincia ha confirmado la providencia del ayuntamiento, por la que se prohibe al propietario del circo, D. William Parish, que convierta en circo equestre el panorama situado junto al Dos de Mayo.

El Sr. Villaverde ha querido que no se perpetúe un edificio construido sin licencia y fuera de la alineacion y rasante de la calle de Felipe IV. Con la demolicion del panorama se hermoseará esta calle y quedará más expedita una de las principales vias que dan acceso al Parque de Madrid.

El ministro de Hacienda ha concedido á los administradores, encargados y apoderados de fincas urbanas de Madrid, un plazo de veinte dias para que se den de alta en la contribucion industrial.

Trascurrido dicho plazo, se instruirán por la delegacion de Hacienda los expedientes de defraudacion, y las multas serán hechas efectivas.

Ayer se dijo que en la Cárcel-modelo habia un preso atacado de una enfermedad sospechosa.

Acto continuo se trasladó á aquel establecimiento el gobernador civil, quien se convenció por sí mismo de que la suposicion carecia de fundamento.

El ingeniero Sr. Mayo, victima del choque de trenes cerca de Astorga, se encuentra en inminente peligro.

Despues de la amputacion de ambas piernas le ha sobrevenido una intensa fiebre, que hace temer de un momento á otro por su vida.

Le han sido administrados los últimos sacramentos.

Se ha dado de alta á la enferma de la carretera de Andalucía, calificada de sospechosa en un principio.

El jueves 7, á medio dia, se botó el agua en Cartagena la draga *Diligente*, de las obras del puerto, lista de reparaciones.

La operacion fué notable: tardándose unos cinco minutos en efectuarla.

Dice un colega que el gobernador de la provincia, Sr. Villaverde, tiene el propósito de convocar una reunion de los representantes de la prensa de Madrid, para ver si hay medio de que los periódicos omitan la publicacion de las noticias de sucesos, puesto que se cree que muchas veces contribuye esta publicacion al desarrollo suicida.

Indudablemente algo debe influir en el desarrollo de la criminalidad el relato que hacen los periódicos de los crímenes que se cometen; pero de poco sirva que los periódicos diarios dejen de publicarlos, si quedan los semanales, que no solo relatan los hechos, sino que los ilustran... bien ó mal.

De todas maneras la medida revela buen deseo, y nosotros le aplaudimos.

El gremio de peluqueros de postizos piensa celebrar en Madrid una Exposicion de obras de caballos; y para acordar la manera de llevarla á cabo, se reúne hoy lunes 11, á las nueve y media de la noche, en el Circulo de la Union Mercantil, Carretas 14.

Ayer se ha dicho que estando leyendo un periódico, en la Granja, un oficial de aquella guarnicion, se le cayó el revólver con tan mala fortuna, que el tiro le entró por la frente, dejándolo muerto en el acto.

Noticias posteriores dicen que á la puerta del cuartel habia varios oficiales sentados, y uno de ellos tuvo que levantarse para un acto del servicio. Sin duda estaba flojo el cierre del cinturón, porque al hacerlo se le cayó al suelo con sable y revólver, y disparándose éste fué á dar el proyectil en la frente al oficial D. Angel Sordo y Magro, que se hallaba inclinado leyendo un periódico, hiriendo mortalmente. En seguida le fueron prestados auxilios, pero inútilmente, falleciendo á los pocos momentos.

La carta, que en otro lugar publicamos, dá más pormenores.

La Cámara de Versalles y la prensa.

La prensa europea juzga estos debates severamente, y aun los mismos periódicos franceses, enemigos de descubrir sus faltas, condenan la actitud de la izquierda, de la izquierda intransigente y de la derecha monárquica.

Estos grupos, en su afan de poner dificultades al gobierno de M. Ferry, no han tenido inconveniente en atentar al respeto que se debe al régimen parlamentario. En su delirio han tratado de formar una coalicion monárquica de legitimistas, orleanistas, federales é intransigentes, para llegar por ese medio á interceptar el paso de la mayoría de la Asamblea, y de este modo provocar un conflicto entre los individuos del Parlamento y del Senado, sin tener en cuenta que, dado el período de agitacion porque atraviesa Francia, el resultado tenia que ser fatal para ellos mismos.

Le Temps, periódico serio que acostumbra á tratar todas las cuestiones con elevado criterio, decia en uno de sus últimos números:

«Todos estos escándalos vienen á parar en perjuicio de la república, y el porvenir, siguiendo las cosas como marchan, se presenta de color de rosa para los intransigentes. Todos los dias de sesion serán dias de fiesta para ellos, y la gloria de esas fiestas serán el descrédito de nuestras costumbres parlamentarias.»

La República Francesa se expresa en estos términos:

«Los que no presenciaron aquel triste debate, no podrán formarse idea del cuadro desconolador que, durante varias horas, tuvimos á la vista: los miembros de la extrema izquierda festejando al senador y al diputado realistas que injuriaban al gobierno; los representantes de la derecha cubriendo con sus aplausos las provocaciones é insultos proferidos por algun pretendido radical.»

Y si de los periódicos republicanos pasamos á los monárquicos, el cuadro resulta aún más cargado. Veamos uno, el *Figaro*:

«Figurao la Courtille bramando, Charenton delirando, los garritos de Eugenio Sané y el mercado de pescados. Combinado todo esto con los gritos del hombre y de la bestia, todos los atletas de feria y todos los borrachos de mal vino, y no llegarán á reconstituir el espectáculo repugnante de que hemos salido. Lo más singular en esa sesion es que se ha *caullado* (perdónese el gallego), y no por algo ó sobra algo, sino por el solo gusto de *caullar*.»

El *Intransigente* de Rochefort titula su artículo *Monton de Crápulas*, y de su contenido júzguese por el siguiente párrafo:

«Suplicamos humildemente á nuestros lectores que crean no ser nosotros los inventores de esa calificativo. Jamás, simples contribuyentes que somos, nos permitiríamos catalogar bajo esa rúbrica á los representantes del país. Es un diputado de la extrema izquierda quien ha decorado con ese nombre á los miembros de la mayoría de la Asamblea, y nosotros no hacemos sino consignar que aquellos han aceptado la palabra con la fidelidad y cortesía de gentes que perfectamente saben haberla merecido.»

Y más adelante añade:

«Cuando se ha visto salir del «Monton de crápulas» del centro un repartidor de listas impresas desde el día antes, conteniendo los nombres de los miembros de la comision revisionista, fabricada por el mismo M. Ferry, las vociferaciones furiosas y las esclamaciones de disgusto salidas de los bancos de la izquierda honrada, tomaron las proporciones de un temblor de tierra.»

Todo esto, por lo que respecta á la prensa francesa. Veamos ahora *The Times*:

«Por el momento el interés está concentrado en el Congreso de Versalles, que causa entre los partidos animosidad, y en todos los demás bastante risis... Es imposible formar una idea de lo que está pasando en la Asamblea. Parece una colección de materias explosivas ó una casa de locos; porque la variedad de voces se suceden con tal intensidad, que no es posible formar idea de lo que allí pasa.»

De modo que por lo que dice la prensa de todos colores, la revisión está dando lugar á que las relaciones entre los partidos políticos de Francia se vayan exacerbando hasta la demencia, y á que la prensa extranjera emita juicios y opiniones altamente desfavorables para los partidos políticos franceses.

Y pensará que en España se ha tratado también de regalarnos una Asamblea análoga, y que en el intento han puesto sus esfuerzos los conservadores!

La marquesa de P., su hija y un picador.

Prometimos á nuestros lectores tenerles al corriente de cuanto fuera ocurriendo en esta extraña y novelesca historia, y como hoy se nos presenta ocasión, no queremos desaprovecharla.

El drama toca ya á su término; y pudiera decirse que lo que vamos á relatar es el acto final, si bien queda todavía el epilogo de la prisión del picador, que ya no debe prolongarse mucho.

Hé aquí lo nuevo: Recordarán nuestros lectores que la marquesa de Peraman (para qué continuar en el misterio?) sacó á su hija del convento en que estaba educada, y donde habia sido llevada por consejo de la familia, que ante todo deseaba separarla de la vida y ejemplos desmoralizadores de su madre.

Y es bien; tan luego como la familia, residente en Sevilla, tuvo conocimiento del paradero de la hija de la marquesa de Peraman, pidió se activase el proceso ya instruido, á fin de que Carmen fuese cuanto antes separada de su madre, y volviendo á España se recogiese bajo su amparo y protección.

Con este objeto se entablaron negociaciones que han seguido con la morosidad habitual de los asuntos diplomáticos, pero que al fin han tenido su término, como todas las cosas de la vida.

El resultado de estas negociaciones ha sido que la hija de la marquesa, que todavía residía en el hotel Canovas, fuese entregada al cónsul español, el cual cumpliría las órdenes que de la superioridad habia recibido.

Al día siguiente de haber recibido el cónsul español estas órdenes (9 del actual), se procedió á su cumplimiento. Cuando la persona encargada de su ejecución llegó al hotel Canovas, la marquesa y Carmen se hallaban en el *Limoiro*, visitando al picador; pero tan luego como llegaron, el comisario general de policía les comunicó la orden de separación y la necesidad en que se hallaban, para cumplir, de dirigirse al consulado de España.

La mordedura de una vibora, no hubiese producido á Carmen tanto efecto como la noticia. Toda aquella frialdad de carácter y aquella presencia de ánimo que diera señaladas pruebas en situaciones bastante críticas, desaparecieron rápidamente rompiendo en llantos contra todos y demostrando en sus ademanes y en sus palabras un carácter dominador, irascible y violento.

A *meiga creanza*, dicen los periódicos portugueses; la chiquilla, que decimos en España, que en un principio aparecía de carácter dulce y afable, tuvo frases duras, ásperas y de un descomedimiento tal, que, fuerza es confesarlo, dejaron al descubierto bajo apariencias de *pomba meiguissima* (tímida paloma), las garras del azor que devora y hierve fuerte y hondo.

Pero de repente la niña, que ya no lo es, acordándose sin duda de que las intemperancias del momento daban al traste con toda la dulzura que habia venido observando, se calmó y por una transición, cuyo secreto solo las mujeres conocen, pasó de la desesperación al llanto, y entonces se verificó una escena por todo extremo conmovedora.

—No voy á España, no—leía Carmen sollozando.—Yo no quiero separarme de mi madre.

—Madre mía!—repeta abrazando á la marquesa, y sin dejar de llorar.—¿Quién ha de cuidarte en la enfermedad que te aflige, si no soy yo, que tanto te quiero?

En esta situación permaneció Carmen un gran rato, hasta que, por efecto de los consejos de su madre y de las palabras cariñosas del comisario general de policía, se calmó, y entonces los tres se dirigieron al consulado de España. Con ellos iba también el padre del picador, el cual no pudo pasar al consulado. Poco después llegó el ministro de España, quien personalmente trató de calmar la irritación de las dos señoras, haciéndoles comprender la conveniencia de regresar á España, siquiera no fuese más que para evitar el escándalo que estaba dando su presencia en Lisboa.

Cuando la marquesa y su hija concluyeron de hablar con el ministro de España, estaban decididas á salir aquella misma noche para Sevilla, como en efecto así sucedió. Mientras la marquesa salió para arreglar el equipaje, Carmen permaneció en el consulado, y el tren de la noche las condujo á Sevilla, donde habrán llegado hoy. Hasta Badajoz las acompañó el jefe de policía de Lisboa.

De la marquesa, dicen los periódicos que desde la última vez que la vieron se hallaba muy desmejorada; y con respecto á Carmen, añaden que está también mucho más gruesa, notablemente desarrollada, y sobre todo *multísimo formosa*.

EDICION DE LA NOCHE.

La Asamblea Nacional.

CONTINUA LA SESION DEL DIA 7.

El retraso con que hemos recibido el correo de Francia, nos impide hacer la reseña de toda la última parte de la sesión de la Asamblea nacional, en la que M. Andrieux figura como protagonista. Daremos, sin embargo, lo más saliente de la misma:

M. Andrieux.—De ordinario, tengo por costumbre contestar á las interrupciones, arreglándome, á mis propósitos é intenciones.

Hoy tengo que separarme de la regla, al ver ciertos gestos é inepticias de un senador desconocido... (Risas y aplausos en diversos bancos.)

M. Munier se levanta y pronuncia unas palabras que se pierden en medio de los clamores de toda la Cámara.

El presidente le llama al orden.

M. Andrieux dice con su flama habitual, que le escuse su buen compatriota M. Munier... (Movimientos y rumores.)

El orador continúa apoyando su proposición y tratando acerca de las palabras del presidente del Consejo de ministros sobre el régimen parlamentario una institución monárquica.

M. Andrieux entra luego en la parte más delicada y susceptible de su argumentación, cual es la enmienda que tiene presentada sobre los principios, y que no está comprendida en el proyecto de revisión.

El contrato entre las dos Cámaras está violado—dice el orador—y por lo tanto, no existe semejante contrato. El gobierno ha hecho, de acuerdo con la comisión, una grandísima abertura por donde todo puede pasar. (Risas.)

M. Clemenceau.—Y todo pasar. (Rumores.)

M. Andrieux.—Me parece que en el centro existen algunos individuos que han protestado de los procedimientos empleados por el gobierno (risas), y en efecto, esos procedimientos son hijos de una enajenación mental.

El presidente del Consejo interrumpe al orador.

M. Andrieux.—Véanse los hechos. El gobierno no ha hablado sino de contratos legales, y no ha entendido ni la legalidad ni el contrato; los ha violado y desgarrado y ha abierto en ellos una brecha, por la cual todo podía haber pasado. (Aplausos en la izquierda y en la derecha.)

M. Andrieux termina diciendo que ese contrato no es un contrato entre las dos Cámaras, porque le vicia el dolo y el fraude. (Aplausos en la izquierda y la derecha. Gritos en el centro: ¡Al orden! ¡Al orden!)

El presidente, que apenas si le deján hablar en medio del escándalo, consigue obligar al orador que explique esas palabras, á lo cual accede monsieur Andrieux.

Mas, habiendo continuado los gritos y los rumores, se suspendió la sesión.

En la del día siguiente, abierta á la una y media de la tarde, ha continuado la discusión sobre la supresión del Senado y su elección por sufragio universal, y no ofrece incidente notable que sea digno de mencionarse.

Un orador, sin embargo, promovió un fuerte alboroto con las siguientes frases:

M. Laisant.—Que nosotros estamos entre republicanos honestos y moderados, lo yo admito... Pero en cambio yo alcanzo á ver ancianos candidatos oficiales del imperio, orleanistas y miembros de la *Commune* (Risas), y los veo en el mismo banco de los ministros. (Grandes risas y rumores prolongados.)

El presidente llama al orden al orador por haber tocado personalidades.

Al final de la sesión M. Le Royer, rehusó la palabra á M. Joffois, y con este motivo empezaron los diputados á dar puñetazos en los pupitros, acompañados de gritos, exclamaciones y de un tumulto que nadie se entendía ni nadie podía hablar.

El presidente en vista de la agitación que reinaba se cubrió y abandonó la sala.

Y con esta, su cuarta ó quinta vez ya, las que el presidente ha tenido que cubrirse, y levantar la sesión.

De El Mercantil de Valencia:

«Dijimos ayer que los señores oficiales y el sargento del depósito de Santa Coloma de Farnós, sentenciados á cadena perpetua, habían ingresado en las torres de Ouart, siendo conducidos desde la estación á las cárceles esposados y como se hizo con Casalta y se hace con los más feroces criminales.»

A las cinco se presentó, en efecto, la fuerza de la Guardia civil en las torres de Cuarte, y esposando con hierro á los oficiales y sargento de Santa Coloma, los condujo por las afueras á la estación, en donde los esperaba el sapor Diaz Conde, para convencerse sin duda de que iban bien seguros.»

Pero *Las Provincias*, hoy llegadas, no tiene las mismas noticias, porque rectifica en estos términos:

«A los ex oficiales se les propuso conducirlos en carruajes á la estación del ferro-carriil, pero ellos rehusaron aquella comodidad, prefiriendo ir á pié por las afueras de la ciudad.»

Los presos esperaban sin duda alguna demostración amistosa de sus amigos políticos, pero con estraneza, que no disimularon, vieron la ausencia completa de sus correligionarios. En la estación tuvieron necesidad de tabaco, que encargaron, pagándolo de su bolsillo, á un mozo de transportes.»

Sobre el espíritu en que pueda venir el señor Cardenal Moreno, leemos esta noticia en *El Imparcial*:

«Mañana llegará á Madrid el señor Cardenal Arzobispo de Toledo.

Su Eminencia no parece, según dicen, muy entusiasmado con la real orden comunicada por Gobernación sobre clausura de cementerios.»

Las manifestaciones de Bélgica.

Un telegrama de Bruselas anunció ayer, que reunidos allí los burgo maestros, han resuelto oponerse con energía, pero utilizando para ello las vías legales, al planteamiento de la ley de enseñanza, acordando acudir al rey y á las Cámaras. Con este motivo se han organizado dos grandes manifestaciones en favor y en contra del gabinete.

Los puntos estratégicos de la ciudad se ocuparon ayer por la guardia nacional, policía y gendarmaría, y las tropas siguen sobre las armas.

Hoy esperábamos que la *Agencia Fabra* nos dijera algo de esto, pero nada nos dice hasta las cuatro de la tarde; bien que después de cuarenta y ocho horas, hoy es cuando se comunica un parte sobre el incendio de la Granja, de que ha habido hasta las cartas allí escritas el sábado por la noche.

A las cinco recibimos este despacho:

Bruselas 10 (noche).—Las manifestaciones de los católicos y de los liberales, se han verificado sin ningún desorden, á pesar del considerable número de personas que han asistido.

Algunos silbidos se han dado en ciertas calles, pero no han provocado ningún incidente. Mucha animación en la ciudad.—*Fabra*.

Habida cuenta de los antecedentes y manifestaciones de los sugetos llamados á constituir el ayuntamiento interino ó de fin de verano, puede calificarse á la mayoría de conservadores ó ministeriales circunstancias, á tres de carlistas y á otro igual número de zorrillistas.

Para hoy, á las cinco de la tarde, se hallaban citados el ayuntamiento saliente y el entrante, con objeto de constituirse éste bajo la presidencia del gobernador. Es de suponer que por razones de delicadeza y decoro personal, varios de los individuos nombrados para formar parte del nuevo municipio no habrán asistido á la sesión de constitución, ni aceptarán el citado puesto, y que los demócratas progresistas agradecidos con los cargos de concejales de real orden por un gobierno ultramontano, rechazarán con indignación el intento de asociarse en tal forma á carlistas y conservadores.

Luego, el mismo colega de donde tomamos las precedentes noticias, dice que los concejales suspensos, en su mayoría republicanos y amigos suyos, deducirán los consiguientes recursos.

Ha habido también de particular en la suspensión, que se ha hecho en la víspera del mártir San Lorenzo, que allí se celebra mucho.

El *Diario de Huesca* se propone analizar los fundamentos de la suspensión, pero nos parece trabajo ocioso.

El Sr. Castelar no ha querido entrar en la trapisonda de hacer una oposición fingida al gobierno, y de ahí la muerte del ayuntamiento de Huesca.

Por el descarrilamiento de ayer tarde en Torrelodones, el correo de Galicia, que debió salir anoche á las diez, no ha salido hasta hoy á las seis y media de la mañana.

Por este mismo accidente, á la hora de cerrar el número de provincias, aun no habíamos recibido, ni el correo de Galicia, ni el de las Provincias Vascongadas, ni el extranjero, ni el de la Granja.

Mas tarde, recibimos este correo, que escasamente hemos podido leer y aprovechar para el número de esta noche.

Nuestro estimado amigo D. Venancio Gonzalez, ha regresado de Mondariz por cierto, en excelente estado de salud.

No sin malicia insinúa hoy *El Progreso* la noticia de que habrá mañana Consejo de ministros, convocado por el Sr. Romero Robledo, pero que el Sr. Elduayen no concurrirá, porque mañana se sentirá indispuesto.

El teniente alcalde del distrito del Congreso, señor Font, ha impuesto una multa de cien pesetas, y siete de 50 á otros tantos panaderos de fuera de su distrito, que en el mismo repartián y vendían pan extremadamente feto de peso.

También en uno de los cafés más céntricos ha decomisado y mandado inutilizar varios trozos de carnes y langosta y buena cantidad de helados, por hallarse toda en descomposición.

A última hora se ha dado cuenta al juzgado de guardia de haber sido estafado un sugeto en el Prado, por medio de un timo, en 130 duros.

Los maldadores no han sido habidos.

La comisión municipal de Cementerios se ha reunido esta tarde, á las cinco, para discutir el reglamento y tarifas del cementerio del Este y redactar una comunicación al cardenal arzobispo de esta archidiócesis, pidiéndole señal día y hora para la bendición del nuevo cementerio.

Dice el *Diario del Ferrol*: «Mañana, por la noche, se reunirán en el Teatro-Circo varios vecinos del pueblo, con objeto de acordar si se han de hacer festejos con motivo de la próxima venida de S. M. el Rey.»

El sábado, temprano, llegó á Bilbao en el tren del ferro carril de Durango, el Sr. Sagasta, acompañado del doctor Encinas y de otros señores amigos suyos, entre ellos el ex-ministro de Hacienda Sr. Camacho.

Aguardaban su llegada en la estación algunas personas caracterizadas de Bilbao, que le acompañaron á visitar la población, y á las doce fue obsequiado con un magistral almuerzo en casa del señor alcalde D. Eduardo Victoria de Lecea.

A las seis de la tarde salió para las Arenas, desde donde irá mañana (es decir, ayer) á visitar la zona minera de Somorrostro.

Así lo dicen los periódicos de Bilbao, hoy recibidos.

Ha sido nombrado primer jefe de la zona militar de la Seo de Urgel, el coronel de infantería don Luis Valderrama, que según un periódico de Barcelona, formó parte del Consejo de guerra en la causa de los fusilados de Girona.

RESUMEN DEL DIA.

El trastorno ocasionado por el choque de ayer tarde, en el túnel de Torrelodones, se ha sentido, como es natural, en la llegada y salida de todos los trenes del Norte de ayer noche y de hoy por la mañana; si bien se espera restablecer la marcha regular de estos trenes en todo el día de hoy.

También se ha sentido, como no podía ménos, el accidente en el reparto de cartas y periódicos, aunque esto con un retraso que no nos explicamos, por lo que hace á las líneas del Este, del Mediodía y del Oeste de España, porque aquí no ha habido choque ni descarrilamiento, y, sin embargo, no las hemos recibido hasta las tres menos cuarto de la tarde, y hasta cerca de las cinco los otros correos que vienen por el Norte, excepción del de Santander, que tampoco en esta expedición lo hemos recibido.

La revista de estos periódicos y cartas acusan que el escándalo iniciado desde el primer momento en la Asamblea de Versalles continúa, lo cual confirma la fama de los partidos radicales en los pueblos latinos, condenados á un perpétuo suicidio.

Lo de Bélgica, sin embargo, por el parte que por separado publicamos, ya ha tenido la gravedad que se teme, reduciéndose todo á unos cuantos silbidos entre los encontrados grupos de las contrarias manifestaciones.

En cuanto á nuestro correo de provincias, los periódicos de Pamplona acusan la próxima llegada de S. M. á aquella ciudad; los de Gijón tratan de los preparativos que allí se hacen para recibir dignamente á la familia real, y los de Galicia, ya hablan de preparativos que con objeto análogo se hacen en el Ferrol, donde continúa la escuadra que el Rey ha de visitar, ya de los juegos florales que acaban de tener lugar en Vigo, y de otras fiestas que en aquella región se verifican.

También los periódicos de Bilbao, al anunciar la llegada del Sr. Sagasta, apuntan los obsequios de que allí está siendo objeto el jefe del partido liberal.

Madrid, continúan los periódicos haciendo cálculos sobre lo que al fin ocurrirá con la clausura de los cementerios viejos, y la bendición del nuevo; y los ministeriales continúan cargando tanto la mano en la satisfacción que se muestra el Sr. Pidal, que ya nos parece un poco afectado en esta parte de los cementerios, el Sr. Romero Robledo se ha dejado llevar principalmente de un interés político-personal.

A poca malicia que se tenga, esto se deduce de la lectura de los periódicos oficiales, los cuales, además, son tan injustos, que callan envidiosamente todo lo que estaba hecho respecto del nuevo cementerio por las anteriores administraciones, contrastando silencio tan egoísta con el aplauso y con la ayuda que la prensa liberal viene dando en el referido asunto al señor ministro de la Gobernación.

Lo que no creemos que se vayan á levantar por parte del cardenal Moreno, las dificultades que aporta *El Imparcial*, porque la resolución es necesaria; porque la Iglesia conviene no malquistarse con la opinión, cuando la opinión, como ahora ocurre, no se ha elaborado por motivos mezquinos de bandería.

También es nota del día, por el sabor que deja, la suspensión, ya confirmada, del ayuntamiento de Huesca, condenado á la crucifixión hace ya tiempo, y al fin realizada, á un precio no conocemos los motivos concretos.

No será, sin embargo, gran injuria exponer, como tantos otros, para responder á los méritos mezquinos, que en este punto, inspiran su política los Sres. Cánovas y Romero Robledo.

Por republicanos, suponemos que no habrán sido removidos los concejales de Huesca, porque los periódicos de aquella capital dicen, que entre los nuevos, hay zorrillistas y carlistas; y además, porque se ha visto que en las provincias de Zamora, Albacete, Badajoz y otras, se ha reemplazado á monárquicos con republicanos.

Debemos, por tanto, suponer que los de Huesca han pagado el pecado de apoyar al Sr. Castelar, no por lo que éste tiene de republicano, que es el Sr. Zorrilla, y reemplazado de cierto modo ha sido en el banco azul, sino por lo que tiene de oposición verdad, y porque no se ha prestado á hacer el juego de los conservadores combatiendo al Sr. Sagasta, que es la madre del cordero, y lo que los políticos airados que mandan en Gobernación y en Presidencia, desean en primer término.

Esta tarde ha llegado á Madrid el señor ministro de Estado para seguir pasado mañana á la Granja, donde se unirá á S. M. para acompañarle á Asturias; como también lo hará el señor ministro de Fomento.

La permanencia en Madrid por veinticuatro ó cuarenta y ocho horas del Sr. Elduayen, la aprovechó el ministro de los Estados Unidos para venir de la Granja y celebrar con él una conferencia relativa al tratado de comercio en proyecto.

Para reemplazar á la señora marquesa de Santa Cruz, en el cargo que ejercía de camarera mayor, háblase por unos de la duquesa de Medina de las Torres; por otros, de la condesa de Superunda, y no falta quien cite el nombre de la duquesa de Bailén.

La de Superunda es la que parece que tiene más probabilidad.

Del cólera, pocas novedades. Los fondos otra vez han vuelto á inclinarse á la baja.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DE HOY 11 DE AGOSTO.

FONDOS PÚBLICOS	ÚLTIMOS PRECIOS	FONDOS PÚBLICOS	ÚLTIMOS PRECIOS
4 p. 100 int. c.	59.70	Ob. Munic. de id.	»
Id. fin del corriente	»	Ob. Erlanger de id.	»
Idem fin próximo	»	B. HIPOTECARIO	»
Idem 100 perp. ext.	»	Cédulas 17 p. 100	»
3 por 100 exterior.	»	Idem al 6 por 100.	»
2 por 100 exterior.	»	Idem al 5 por 100.	»
4 por 100 amortiza.	74.60	B. h. al 6 por 100.	»
Carreteras Abril.	»	»	»
Idem de Agosto.	»	VRS. COMERCIALES	»
Idem de Marzo.	»	»	»
Idem de Julio.	»	»	»
Obras públicas.	»	Ac. B. de España.	271.00
Personal.	»	Idem Hipotecarios	»
Ob. de A. de Cuba	»	Idem de Castilla.	»
Billetes h. de Cuba	89.75	Tranvia de E. y M.	»
Sisas del A. Madrid	»	Obligaciones de id.	»

París, á ocho dias fecha, 4.96 1/2 d. Londres, á 90 dias fecha, 47.60.

Resumen. Nueva oscilación de los fondos en baja. La demanda que se observó en la reunion última no ha podido sostenerse, al ver el descenso que de nuevo han tenido los fondos en el extranjero.

Por el contrario se ha presentado bastante papel á realizar, y sin que haya motivo especial que lo determine la contratación ha estado desanimada y se han hecho muy contadas operaciones.

El 4 por 100 interior al contado se ha contratado entre 59.90 y 70, cerrando á este último cambio.

A fin de mes se han publicado operaciones, pero se indica despues de las tres á 59.60.

El exterior no se ha anunciado. El amortizable en partida solo ha tenido el cambio de 74.60.

Los billetes hipotecarios de Cuba el de 89.75. Y las acciones del Banco de España primero á 270.50 y despues se ofrece dinero á 271 por 100.

Bolsin. A las cinco —4 por 100 interior contado 59.75, dinero; fin de mes, 59.65, papel. Despues de las tres, se sostiene el cambio con más firmeza.

Cultos. Santo de mañana.—Santa Clara, virgen. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde se celebrará solemne función á Santa Clara; á las nueve y media habrá misa mayor con sermón que predicará D. Bernardo Barbajero, y por la tarde, completas y reserva.

Espectáculos para mañana. Jardín del Buen Retiro.—A las ocho y tres cuartos. La feria de San Lorenzo.—Agua y cuernos.—Concierto por la banda de Mallorca. Circo de Price.—A las nueve.—Soirée fashionable en la que tomarán parte el notable artista M. Sylterter Schaffer, los elefantes amestrados, el célebre clown Tony-Gris, las señoritas Chavallier y Crusa, la familia Martiny y los clowns Trentor, Gaetano y Mazzoli. Circo Hipódromo de Verano.—A las nueve.—Gran función por los principales artistas de la compañía, entre los que figuran los notables gimnastas Jofré, Teresa, Landek, Canadas y Campillo y el Hombre Silueta.

Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernandez Calle de San Gergorio, núm. 8.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA

Preparada para la estacion presente, como depurativo de la sangre, 10 rs. frasco, con su instruccion para el uso. Tambien tenemos la pancea S. Waino, la Zarza Bristol, la de Ayer, Rob Lafacteur, Enlaturo Parafó y otros depurativos antisifiliticos.—Farmacia de R. Hernandez, Mayor, 27 y 29.

Aguardiente en diez minutos

El licorista y compositor de vinos, D. José Cortés y Aznar, primer inventor de la elaboracion de aguardientes sin alambique ni fuego por un sencillo procedimiento, con el fin de que sus formulas estén al alcance de todas las clases, á todo el que mande 5 pesetas en libranza ó sellos de franqueo, se le remite á vuelta de correo la instruccion para en diez minutos elaborar aguardiente anisado que, además de ser de un agradable gusto aromático é higiénico resulta muy barato. Tambien se remiten formulas y especificos á precios arreglados, para la clarificacion, curacion y conservacion de los vinos, y para la fabricacion de licores, vinagres y gaseosas sin máquina ni aparato alguno. Se hacen toda clase de pruebas á presencia de los clientes que lo deseen. Dirigirse á D. José Cortés y Aznar, calle del Avo-María, num. 52, duplicado, entresuelo izquierda, Madrid. Se replica certifiquen las cartas que contengan libranza ó sellos para que no sufran extravío.

ALMACENES GENERALES DE MADRID

Anticipan fondos para retirar géneros de las estaciones y tambien sobre toda clase de mercancías.
ATOCHA, 76, BAJO

BAÑOS DE MAR EN CASA

SALES MARINAS DEL CANTABRICO

Resultados obtenidos por 18 años con estas sales, iguales á las aguas del mar; precios desde 1 peseta paquete para un baño. Descuentos á los farmacéuticos muy considerables. Farmacia de Garcera, Príncipe, 13

No se desconoce de la CURACION por antiguo que sea el padecimiento, de las enfermedades NERVIOSAS tenidas por incurables, con las Pastillas Anti epilépticas de OCHOA (farmacéutico), cuyos prodigiosos resultados son la admiracion de enfermos que padecian LA
EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS
valgo MAL DE CORAZON, Migraña y mal de SAN PEE en Calabaria
30 años.
Para más detalles, se dan prospectos GRATIS. Duque de Alba, 15, MADRID.
De venta en las principales farmacias de España, Isla de Cuba, Puerto-Rico, Méjico, Canarias y Filipinas.

SOLUCION GOIRRE

Exijase el Sello del Gobierno Francés Con Clorhidrofosfato de Cal Exijase el Sello del Gobierno Francés
El mas poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Aritmia, Escorbuto, Raquitismo, Enfermedades de los huesos, Desarrollo débil, Emaciacion, Dispepsia ó Digestion laboriosa y las Enfermedades nerviosas.
GOIRRE, Farmacéutico, 78, rue de Clichy-Midi, PARIS

CONGRESS HALL HOTEL

SARATOGA SPRINGS N. Y.

CLEMENT, COX Y SOUTHGATE, PROPIETARIOS
Este famoso hotel, uno de los mejores del Continente Americano, se ha abierto al público el día 10 de Junio.
DEPARTAMENTO ESPAÑOL
Previo convenio efectuado entre los propietarios del Congreso Sres. Clement Cox y Southgate y D. Pedro Riesgo propietario del Hotel Español ó Hispano Americano, los señores pasajeros españoles é hispano-americanos que concurren á este delicioso punto de aguas minerales, encontrarán en el establecimiento sirvientes en todos los departamentos de la casa que hablan español.
Dos magníficos cocineros españoles que han hecho su carrera en Francia dirigirán la cocina.
Carruajes del paradero al hotel y vice versa, gratis.
Conciertos gratis todas las tardes por una gran banda de música, y bailes de sociedad en los Salones del hotel tres días cada semana.
Los señores viajeros podrán tomar habitaciones en la Agencia General en esta ciudad, á cargo de D. Pedro Riesgo, propietario del Hotel Español números 116 y 118 Westth 14 St., Nueva York.

REVISTA DE ESPAÑA

Esta notable publicacion, que cuenta diez y siete años de existencia, ve la luz pública los días 10 y 25 de cada mes, en cuadernos de 160 páginas, ó más cuando lo exige la índole de los trabajos coleccionados.

PRECIOS DE SUSCRICION

Madrid: un mes, 4 pesetas; tres meses, 11; seis meses, 22; un año, 40.
Provincias, pagando por medio de comisionado: un mes, 5 pesetas; tres meses, 13,75; seis meses, 27,50; un año, 45.
Ultramar y extranjero: un mes, 6 pesetas; tres meses, 17,50; seis meses, 32,50; un año, 60.
Américas: tres meses, 22,50 pesetas; seis meses, 40; un año, 75.
Portugal: tres meses, 15 pesetas; seis meses, 27,50; un año, 50.
Provincias, pagando directamente en letras del Giro Mútuo ó de fácil cobro: un mes, 4,50 pesetas; tres meses, 12,50; seis meses, 25; un año, 42.—Un número suelto, 2,50 pesetas en Madrid y 3 en provincias.

PUNTOS DE SUSCRICION

Madrid.—En las librerías de Bailly-Bailliére, plaza del Príncipe Alfonso; Fé, Carrera de San Jerónimo; Leocadio Lopez, Cármen; Cuesta, Carretas; San Martín, Puerta del Sol, y Murillo, Alcalá, 7.
Provincias, extranjero y Ultramar, en casa de los señores corresponsales. Se admiten anuncios á precios convencionales en la Administracion de la Revista, Justiniano, 6, principal izquierda.

ESPAÑA

SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA É HISTORIA

Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Murguía, D. Francisco P. Margall, D. Pablo Piñer, D. José María Cuadrado, etc., con un prólogo de D. Antonio Cánovas del Castillo.

EDICION DE GRAN LUJO.

Profusamente ilustrada con ricos grabados, grabados al boj, dibujos á pluma, holiografías y cromolitografías, reproduccion del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás objetos suntuarios y artísticos.

Esta obra consta de 17 á 20 tomos, repartidos por cuadernos semanales de 100 páginas á reales.

Puntos de suscripcion.—Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZO y compañía, Ansuás-March, 95, y principales librerías.—Madrid: En las principales librerías, centro de suscripciones y en la «Gaceta de los Caminos de hierro», Magdalena, 6, principal.—Provincias y Ultramar: En casa de los señores corresponsales de la Biblioteca «Arte y Letras.»

EL ISTMO

Almacenes de viveres por mayor y menor del reino y extranjero

ALCUCEROS, 4 Y 6, SEVILLA

El crédito siempre creciente que goza esta casa y la confianza que le dispensa este galante público, impone sacrificios á su dueño para abastecer este establecimiento de lo mejor y más aceptado por las personas inteligentes. Tales afanes se ven coronados con el mejor éxito, y al surtirse, no solo la capital y los pueblos de su provincia, como otras de la Península, lo hacen en la seguridad que han de hallar economía, variedad, artículos frescos y novedades de oportunidad.

A este fin, y con el objeto de evitar los gastos que necesariamente tiene que tener todo artículo introducido en la poblacion, ha establecido oportunos depósitos y con ello el género que sale á la exportacion va libre de todo impuesto, y con esto la más de las veces se vé que esta casa vende con más economía que los puntos productores, en virtud que realiza sus compras por grandes partidas y de una manera ventajosa.

En cada especialidad este establecimiento se distingue por la abundancia de sus existencias, pudiéndose citar entre otras los vinos nacionales, los cuales están en antiguas y bien administradas soleras en las clases de Jerez, Pedro Ximenez, Pajareto, Moscatel, Montilla, Málaga y Manzanilla fina de Sanlúcar. En vinos y licores extranjeros existen todas las marcas más acreditadas, pudiéndose disponer constantemente en doce mil botellas.

ROYAL

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA

LONDRES Y LIVERPOOL

Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1873.—Capital efectivo, primas y reservas: 467.333.000 rvn., contra rvn.452.854.258'75 el año anterior.

DENTICINA INFALIBLE

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, respárcese la baba, extingue diarreas y accidentes, robustece á los niños y los desencanaja. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Pontejos, 6, botica, y en todas las boticas y droguerías de España.

Se alquila un bonito hotel situado Alfonso X, en la Concepcion (Canillas). Tiene jardín, agua riquísima para beber. Informar, Reina, 45 duplicado, tercerero derecha.

Depósito de lunas de Sion y Gugal. Palma Alta, 2.

Se vende papel por arrobes en la administracion de este periódico

LA ESPECIAL

FÁBRICA DE LICORES FINOS Y SUPERIORES

JUAN DIAZ

Teresa Gil, 31.—Valladolid

Los productos de esta fábrica han obtenido 17 premios en las varias exposiciones que se han presentado, tanto nacionales como extranjeras.

En esta fábrica hallará el público un abundante y variado surtido en licores de todas clases.

En escarbachos, rom, menta, crema de café, rosa y otros varios y el inmejorable ACEITE DE ANIS, el cual recomiendo al público, pues fué el único que obtuvo premio en la exposicion de Madrid de 1877, y en la de París de 1873, de todos cuantos fueron expuestos de esta capital y la Provincia.

Grande surtido en vinos generosos de las más acreditadas bodegas de Andalucía que son: Málaga, Moscatel, Manzanilla, tintilla de Rota, Jerez, Pedro Jimenez y otros varios.

JUAN DIAZ

TODOS A PRECIOS ECONOMICOS

Teresa Gil, 31, Valladolid

DISCURSOS Y ARTICULOS POLITICOS

DON JOSÉ LUIS ALBAREDA

CON UNA CARTA-PRÓLOGO

DEL EXCMO. SEÑOR DON JUAN ALVAREZ DE LORENZANA

Véndese esta obra en la librería de Fé, carrera de San Jerónimo, 2, y en las principales librerías de Madrid y provincias, á los precios siguientes: Madrid, 7'50 pesetas en rústica; encuadernado á la inglesa, 10 pesetas; Ultramar, 15 y 20 pesetas respectivamente.

NUEVA INDUSTRIA Y GRAN ADELANTO

GRAN FABRICA DE SOMMIERS

Y GRILLAJES METÁLICOS

DE APARICIO Y VILLALVA

Montegon, 7, y Belen, 22, Alicante

Única casa en esta provincia donde se construyen todas clases y sistemas de Somniers ó sean colchones á la inglesa y de muelles arreglados á todas medidas y con una economía admirable, pues los hay desde 30 á 70 pesetas segun tamaño y sistema.—Cafres de hierro y madera con rejilla metálica, de 8 á 15 pesetas.—Grillajes metálicos de alambre galvanizado que no se oxida nunca, para ventanas, claraboyas, pajarreras, palemares, etc., etc., desde una á cuatro pesetas metro cuadrado ó sean los 18 palmos.

Montegon, 7, y Belen, 22

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL CORREO

Se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

SAN GREGORIO, 8

11 Ago.) FOLLETON DE «EL CORREO.» (f 46)

LAS GRANDES ESPERANZAS

Etonces supe que Wemmick era el escribiente que habia visto en el estudio. Lamóse á otro escribiente que estaba arriba en tanto que Wemmick sala conmigo. Salí con él despues de haber estrechado la mano de mi tutor. Encontramos mucha gente á la puerta de la casa, pero Wemmick se abrió paso á través de ellos diciendo dulcemente, pero con tono determinado:
—Os digo que es inútil y que no tengo nada, absolutamente nada, que decirnos.

Capítulo XXI

Volví los ojos hacia M. Wemmick, caminando á su lado para ver qué aspecto tenia en pleno día. Ví que era un hombre seco, más bien chico que grande, de facciones incorrectas y ordinarias. Por su aspecto juzgué que debía ser celibataro y debía haber soportado muchas pérdidas porque llevaba cuatro anillos de duelo, sin contar un medallón en el que se veía un sauce lloron que dejaba caer sus flexibles ramas sobre una tumba. Noté tambien que muchos anillos y una porcion de dijes colgaban de la cadena de su reloj, como si estuviera cargado de recuerdos de amigos que fueron. Tenia los ojos pequeños y brillantes, negros, labios delgados, y segun mi cálculo, contaría de cuarenta y cinco á cincuenta años.
—Así, pues,—me dijo,—no habéis estado nunca en Londres?
—No,—dije.
—Yo he sido en otro tiempo—tan nuevo como vos aquí,—dijo M. Wemmick—es triste cosa pensar.
—Y ahora, ¿conocéis bien todo Londres?
—Sí; sé todo lo que por aquí ocurre.
—E, pues, esto un sitio malo?—pregunté más por hablar algo que por aprender.

—Podéis ser engañado, robado y asesinado en Londres, pero hay gentes fuera de aquí que os harian lo mismo.
Llevaba el sombrero echado atrás y miraba derecho delante de él, caminando por las calles con la mayor indiferencia como si nada pudiera atraer su atencion.
Su boca estaba constantemente abierta y tenia el aire de sonreír maquinalmente. Tuvimos tiempo de llegar á lo alto de Holborn Hill antes de que hubiera podido notar que mi acompañante no sonreía y solo era aquello un simple movimiento mecánico.
—¿Sabéis dónde vive M. Mathieu Pocket?—le pregunté.
—Sí,—dijo—en Hammersmith, al Oeste de Londres.
—¿Está muy lejos?
—Bastante; poco más de cinco millas.
—¿Lo conocéis?
—Pero estais hecho un verdadero juez de instruccion—dijo M. Wemmick mirándome con aire de aprobacion—sí, le conozco... le conozco.
Había una especie de seminegacion en el modo de pronunciar aquellas últimas palabras que me oprimió y le lancé al soslayo una penetrante mirada para ver si de aquel impenetrable rostro podía sacar alguna explicacion que atenuara al texto, cuando me dijo que habíamos llegado al hotel Barnad.
Mi opinion no disminuyó en nada con aquella nueva, porque yo habia supuesto que aquel establecimiento era un hotel del que era propietario Barnards y al lado del cual el Cerdo azul de nuestra villa era una miserable taberna. Me encontré con que Barnad no era sino un espíritu sin cuerpo, ó si preferis, una ficcion, y su hotel el más triste conjunto de mezquinas construcciones que se han podido reunir jamás en un rincón súpico y húmedo.
Entramos por una puertecilla y fuimos á dar por un estrecho pasaje á un pequeño jardín cuadrado, que me hizo el efecto de un cementerio sin tumbas. Ví en aquel lugar los más raquíticos

árboles, las más súpicas piedras, las casas más feas, en numero de media docena, ó poco más, que he visto en mi vida. Noté que las ventanas de aquella sucesion de casas, tenian las celosías estropeadas, los cristales rotos, las plantas de las macetas secas y estaban cubiertas de polvo, colgando de casi todas ellas unos carteles en donde se leía:
—Para alquilar.—Para alquilar.
Aspirábase un ambiente húmedo, sumamente desagradable.
El aspecto de aquella casa realizaba tan poco la primera de mis grandes esperanzas, que lancé una mirada de desolacion sobre Wemmick.
—¡Ah!—exclamó éste—esto os hace echar de menos el campo; lo mismo me sucedió á mí.
Condiñome por un rincón al alto de una escalera que me pareció que se hundía lentamente bajo el peso del polvo que la cubría. Sobre una de las puertas se leía: M. Pocket Junior; y escrito á la mano con letras más pequeñas: Va á entrar pronto.
No pensaba él sin duda que íbais á llegar tan pronto, dijo M. Wemmick. ¿No tenéis ya necesidad de mí?
—No, os doy las gracias, dije.
—Es probable que nos veamos muy á menudo. ¡Buenos días!
—¡Buenos días!
—Alargué la mano y M. Wemmick se quedó mirándola, como si creyera que le pedía algo, despues me miró y dijo:
—¡Oh! ciertamente, sí... ¿tenéis la costumbre de dar apretones de mano?
Quedéme un poco confuso pensando que aquello no seria moda en Londres, tal vez, pero respondí que sí.
—Yo no acostumbro á dar mucho la mano—contestó M. Wemmick—de todos modos, creed que tengo un verdadero placer en ofrecer os mi amistad. ¡Buenos días!
Quedéme examinando aquel lugar triste y polvoriento y decidíme por fin á llamar á la puerta de M. Pocket. Poco á poco fueron apareciendo ante mí el sombrero, la cabeza, la corbata, el cha-

leco, el pantalon y las botas de un gentleman poco más ó menos como yo. Llevaba sobre cada uno de sus brazos un paquete de papel y un plato de fresas en una mano.
—¡M. Pip!—dije.
—¡M. Pocket?—pregunté yo.
—¡Querido mío!—exclamó—supe que á mediodía llegaba una deligencia de vuestro país y me supuse que vendrías en ella. La verdad es que, sin que esto sea excusa, he salido por vos, porque sabiendo que veníais de la campiña he querido salir al mercado de Covent Gensven por proporcionaros una poca de fruta para despues de comer.
Por una razon que yo conocia, experimenté la misma impresion que si mis ojos se me saltaran de las órbitas; le dí las gracias por su atencion.
—¡Dios mío! exclamó, qué mal anda esta puerta.
Viendo que iba á dejar los objetos que llevaba en el suelo, le supliqué me permitiera tenerlos. Me los confió con una agradable sonrisa y lanzóndose sobre la puerta como si hubiera sido un toro, cedió aquella tan súbitamente que lo despidió sobre mí, faltando muy poco para que los dos viniéramos al suelo. A un tiempo soltamos la carcajada.
Yo no me encontraba á pesar de todo muy á mis anchas.
—Pasad, pues, os lo ruego, dijo M. Pocket, permitidme que os enseñe el camino. Está esto un poco desamueblado, pero yo espero que tendréis paciencia hasta el lunes. Mi padre ha pensado que prefeririais pasar la noche de mañana conmigo, mejor que con él, y si sentís deseo de dar un paseo por Londres, yo seré dichoso acompañándoos y sirviéndoos de guía. En cuanto á nuestra mesa, espero que no la encontraréis muy mal, porque será servida por el restaurant de la casa.
Tales son las recomendaciones de M. Jagers. Nuestro alojamiento no es en verdad espléndido, porque yo he de ganar mi pan y mi padre nada me puede dar; además que yo no recibiria nada de él admitiendo que pudiera dar una cualquier